EL MENSAJERO

Redacción y Administración: CENTRO REPUBLICANO FEDERAL; San Gervasio, 41

Suscripción: 50 céntimos mensuales

東東東

Número suelto: 10 céntimos

Los federales y el Ateneo

Por ningún culto nos sentimos más atraídos que por el que la humanidad rinde á la belleza y á la verdad. Si hubiésemos vivido en la antigua Grecia, Atenea hubiese sido nuestra diosa predilecta; si hubiésemos vivido en la poderosa Roma, Minerva hubiese sido nuestra primera diosa.

Atenea y Minerva representaban en aquellos pueblos el progreso del entendimiento: por eso les rindieron culto los artistas, los poetas y los filósofos, todos cuantos cultivaban la inteligencia y amaban la belleza y la verdad.

Las formas de este culto que la humanidad rinde al progreso de las ideas, van transformándose á través de los tiempos; pero el culto subsiste más lleno, cada día, de vida y esplendor.

Las modernas iglesias de esta inmortal y sublime religión, iglesias en las cuales se dignifica el hombre al reivindicar los fueros del pensamiento, se llaman Ateneos; poniendo así de manifiesto la antigüedad de su origen y lo glorioso de su historia.

Uno de estos templos, representativos de la antigüedad, el progreso, la libertad/del pensamiento y la soberanía de la razón, existe en esta villa. Inútil nos parece manifestar que á él han de ir los federales; allí deben congregarse diariamente, y por su grandeza precisa trabajar con entusiasmo y sin descanso.

Establecer clases diurnas donde los niños puedan despertar las energías de su inteligen-

cia y el desarrollo de sus fuerzas físicas. Crear clases nocturnas para que los obreros puedan emanciparse de la esclavitud de la ignorancia. Abrir las puertas de par en par para que penetren las modernas ideas y se difundan desde la cátedra, sin otra limitación que la que impongan los intereses de la enseñanza: hé aquí, en síntesis, cuánto corresponde hacer al Ateneo, si quiere cumplir su elevadísima misión.

En tan digna tarea no le abandonarán nunca los federales villanoveses, que desde hoy constituyen como uno de sus más serios compromisos, para el día que lleguen á tener en sus manos los intereses del Municipio, el dotar á ese Instituto de un local que corresponda á la bondad de sus fines.

Recoja en su seno el Ateneo villanovés á cuantos sientan el amor á la verdad y á la belleza; prescinda de todas las religiones para poder unir con el lazo de la tolerancia á cuantos quieran luchar por el progreso; ondee la bandera de la libertad, bajo cuyos pliegues caben todos los hombres, y conseguirá nuestro apoyo y el de todos los sinceros defensores de la justicia, hará larga y gloriosa su vida y merecerá la gratitud de los que trabajan y los que sufren.

MIGUEL FERRER

(Del Boletín del Ateneo de Villanueva y Geltrú)

